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企业环评原来
长清缩减行政审批时间，并推出项目
本报记者 陈伟

要45天，现在只需8天
全程无偿代办业务

章丘行政审批

一口收费

本报 4 月 5 日讯 (记者
赵丽) 近日，章丘召开全市优
化发展环境工作推进会，对市
政府法制办、市经发中心、公共
资源交易中心、市民政局等十
余个牵头单位的职责进行了进
一步明确，并列出了具体工作
的完成时限。

根据要求，该市政府法制
办要抓紧继续清理行政审批事
项，对保留的行政审批事项要
实行统一编码管理和动态化监
管，并向社会公开，该项工作在
5 月底完成。对现行行政处罚依
据进行梳理，并根据违法行为
划分具体等级，细化自由裁量
权标准并进行公开。要加快建
设行政执法电子监察系统，规
范行政处罚行为，在 6 月底前完
成。

而市经发中心要抓紧做好
五项工作：一是要督促各部门
将行政审批项目全部纳入市政
务大厅或分大厅办理，5 月底完
成；二是进一步压缩审批时限，
审批权限在章丘市级范围的行
政审批事项，审批时限要在法
定时限的基础上压缩一半以
上，力争 6 月底完成；三是关于
重大项目审批绿色通道建设，
必须按照“绿色通道”的要求严
格实施，确保重大项目建设手
续快速推进；四是一口收费，这
是优化发展环境的一项工作创
新，牵动面大、工作要求高，必
须尽快制定实施办法，对纳入
市政务大厅的审批事项，采取
一窗开票、集中检审、银行代收
的“一口收费”模式，严禁“两头
办理、两头收费”，这项工作4月
底前完成；五是编制章丘市市
涉企收费目录，及时下发企业，
让企业明明白白缴费。

市委书记王敏对本报报道作出批示

龙奥大厦整改“门难进”获肯定

本报 4 月 5 日讯(记者
马云云) 济南市市级机

关事务管理局针对本报关
于“龙奥大厦门难进”的报
道，迅速拿出整改措施，进
一步简化流程，并在门口
增设登记口和电话(详见 4

月 1 日本报 B01 版《增加
三个登记口两部电话》)。近
日，针对本报的跟踪报道，
省委常委、济南市委书记
王敏对该局做法进行批示
给予肯定。

3月28日，本报就对市
民反映的龙奥大厦门口登
记繁琐，进门耗费时间的

情况进行了报道。报道刊
登后，济南市市级机关事
务管理局迅速查找问题，
并本着“提速提效、严格管
理”的原则提出多条整改措
施，既要简化流程，力争让
市民少走弯路，同时又要严
格执法，保证大厦安全和办
公秩序。为了减少登记时
间，龙奥大厦在原有10个登
记窗口的基础上增加了3个
窗口，并新上了2台智能自
动登记系统、2部通讯联系
电话。在来访人员高峰时
段，安排工作人员及时到各
门岗现场督导安保服务，及

时完善来访人员《联络单》，
详细注明大厦各楼层分布
示意图，制作窗口服务人员
工作桌牌，明确投诉电话等
内容。此外，在大厦各出入
门厅设立导引服务台，由专
人提供导引服务等。4月 1

日，本报记者对此又现场进
行了体验，并予以跟踪报
道。

市级机关事务管理局
迅速做出反应，经过本报
报道后，得到广泛认可。近
日，省委常委、济南市委书
记王敏对该局做法作出批
示给予肯定。

济南质监出台文件

质量申诉办结率要达100%

本报 4 月 5 日讯（记
者 李飞） 5 日，记者从
济南市质监局获悉，近日，
该局下发《关于学习贯彻
全市加快科学发展，建设
美丽泉城推进大会精神的
意见》。《意见》指出，切实
加强食品生产加工小作坊
监管，对于存在生产假冒
伪劣食品等食品安全违法
行为的黑窝点、黑作坊，一
律报请政府予以取缔。专
项整治防止走过场，流形
式。对于市民的质量申诉，
回 复 率 和 办 结 率 达 到
1 0 0 % ，群众满意率达到
95% 以上。

《意见》指出，质监部
门将发挥质量监督职能作

用，加强食品质量安全监
管，加大监督抽查力度，对
于制度建立不完善，执行
制度不严格，尤其是原料
把关不严，出厂产品不能
做到批批检验等不符合主
体责任要求的违法违规行
为，坚决依法从严查处，跟
踪整改。

质监部门将加强食品
生产加工小作坊监管，特
别是城乡接合部和农村小
作坊的监管，健全小作坊
信息档案。对于存在生产
假冒伪劣食品等食品安全
违法行为的黑窝点、黑作
坊，一律报请政府予以取
缔。

“在实施专项整治过

程中，强化措施，明确责
任，精心组织，防止走过
场，流形式。”济南市质监
局相关负责人表示，力求
整治一个产品，规范一个
行业，整治一批企业，规范
一个区域，切实保障全市
食品生产加工环节的质量
安全。

对于市民的质量申
诉，济南市质监局要求始
终保持回复率和办结率达
到 100% ，群众满意率达到
95% 以上。对于投诉举报的
案件，要积极办理，对比较
重大的造假案件、“黑窝
点”要从重从快，依法查
处，为全市人民创造放心
的消费环境。

早一天办完手续

厂子就能早日开工

5 日 15 点，记者来到了长
清区行政审批大厅，市民吴女士
正在为企业办理环境审批业务。
在她提交相关资料后，环保局相
关工作人员让其在 8 天后来拿
审批手续，这让吴女士很高兴。

吴女士告诉记者，原来她听
朋友说，办理相关审批时，由于
手续比较多，耗费的时间很长，
所以心里一直很担心，“如今，办
企业成本很大，早一天办完手
续，厂子就能早日开工，否则会
有很大的损失。”

但目前，长清区行政审批手
续的时间大大缩减了。吴女士介
绍说，原来企业的“环评登记表”
的办理时间是15个工作日，如今
只需3个工作日；“环评报告表”更
是由原来的30个工作日减少到如
今的5个工作日，两项业务总共缩
短了37个工作日。“这大大减少了
我们等待审批的时间，可以让企
业在最短的时间内投产。”

长清区行政审批中心副主任
赵玉国介绍说，目前长清区的很
多部门都大大缩短了业务的办理
时间，“住建委的施工许可审批由
原来的5个工作日提速到如今的
3个工作日；地税局的税务登记证
审批由原来的30个工作日，提速
到如今的10个工作日。”

纪委明察暗访

全程录像

为让涉及审批手续的部门

能够尽量缩短办理时间，长清
纪委还会对相关部门进行定期
和不定期的明察暗访，并全程
录像。

长清纪委常委赵化军告诉
记者，2012 年短短 4 个月以来，
他们已组织人员对数十个部门
进行了 6 次明察暗访，并由当地
媒体全程录像并存档，作为以后
考核的重要依据。

“我们在暗访中发现，有些
部门极个别工作人员的电脑上

仍然存留着与本职工作无关的
软件，对于这些人员，我们进行
了告诫。”赵化军说。

赵化军介绍说，如今，大企
业投资首先要考虑当地的投资
软环境问题。“只有改善了投资
环境，长清才能接地气，才能聚
集更多的人气。”

无偿代办的业务项目

4月底将出炉

为加快大企业项目的落地，
长清区行政审批中心将实行全
程无偿代办制度。

赵玉国向记者详细介绍了
代办制度的相关情况。他说，比
如一家涉及开工建设的企业来
中心办理审批业务，中心会召集
与此相关的 8 个单位，包括发改
委、规划局、国土局、环保局、气
象局、消防、住建委以及城管，

“8 个部门要一次性告知企业所
需资料以及其他的相关事情，这
样就减少了企业去各个部门审
批的时间，可以来中心一次办理
所有的审批。审批中心人员还会
积极催促相关部门的审批时间，
替企业跑腿。”

然而，并不是所有的业务都
适合中心代办。赵玉国举例说，
国土局和规划局的相关业务，中
心不适合代办。比如企业的厂房
到底如何规划，企业有自己的思
路，这就需要企业自己去规划
局。“目前，长清区的89项区级审
批事项已经确定，但是中心到底
能够替企业代办哪些业务，我们
正在梳理中，估计4月底前能有
结果。

记者探访市中区行政审批服务中心

临时离岗，会提示等待时间
本报 4 月 5 日讯（见习记者 穆

静） 近日，市中区印发了《济南市市
中区优化政务环境加强效能建设实施
方案》，提出健全完善首问负责制、限
时办结制、公开承诺制、一次性告知
制、AB 角工作制等规章制度。现在，
这些制度贯彻情况如何？4 月 5 日，记
者来到市中区行政审批服务中心进行
了探访。

5 日 16 时许，记者来到市中区行
政审批服务中心。不少窗口前，市民正
在办理相关业务。其中最忙的是工商
局窗口。记者看到，有七八个市民正在
工商局窗口前办理相关业务。由于人
多，市民到工商局窗口办理业务需要
先在窗口附近的排队机领号。

在另一窗口，有两位办理业务
的市民正在等待。“工作人员可能是

出去了，等待时间应该不长。”其中
一位市民一边指着窗口处的桌子，
一边告诉记者。顺着该市民手指的
方向，记者看到桌子上放着一个粉
红色的牌子，上面写着“临时外出 15
分钟，请稍等。”

“为了保证市民尽快办好业务，
‘十不准’行为规范中有一条就是不
准擅自脱离工作岗位。”市中区行政

审批服务中心办公室主任朱传亮告
诉记者。

为了人不离岗，市中区行政审
批服务中心还有“AB 角”工作制度，
即各窗口要确定各工作岗位的 A
岗、B 岗负责人，A 岗负责人离岗
前，必须请假，并向B岗负责人交代
有关工作；因特殊原因不能及时交
代的，B岗责任人应当主动顶岗。

在市中区
行政审批服务
中心，市民正
在办理业务。

见习记者
穆静 摄

为 提 高 办 事 效
率，改善投资软环境，
近日，长清区印发了

《长清区人民政府关
于进一步优化投资环
境的实施意见》，提出
要规范行政审批服务
行为、对审批部门明
察暗访并全程录像、
项目的全程无偿代办
机制等。5 日下午，记
者来到长清区行政审
批服务中心进行了采
访。
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